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No dia onze de maio do ano de dois mil e vinte, às quatorze horas e sete 1 

minutos, reuniu-se de forma virtual, através da plataforma GOOGLE MEET,  2 

a Assembléia do Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais – 3 

DECAM, da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a 4 

presidência do Chefe do DECAM, Breno Barros Telles do Carmo. 5 

Estiveram presentes os docentes: Alan Martins de Oliveira, Almir Mariano 6 

de Sousa Junior, André Duarte Lucena, Breno Barros Telles do Carmo, 7 

Bruno Rodrigo Simão, Christiane Milena Tavares de Menezes 8 

Gameleira, Christiano Rebouças Cosme, Daniela da Costa Leite Coelho, 9 

David Custódio de Sena, Diana Gonçalves Lunardi, Elis Regina Costa de 10 

Morais, Eric Amaral Ferreira, Fabrícia Nascimento de Oliveira, 11 

Francisco Alves da Silva Júnior, João Paulo Matos Xavier, Joaquim 12 

Odilon Pereira , José Espínola Sobrinho, Luis César de Aquino Lemos 13 

Filho , Manoel Januário da Silva Júnior, Maria Aridenise Macena 14 

Fontenelle, Maria Josicleide Felipe Guedes, Marília Pereira de Oliveira, 15 

Marineide |Jussara Diniz, Miriam Karla Rocha , Paulo César Moura da 16 

Silva, Rafael Oliveira Batista, Raimundo Gomes de Amorim Neto, 17 

Roberto Vieira Pordeus, Saulo Tasso Araújo da Silva, Solange Aparecida 18 

Goularte Dombroski, Suedêmio de Lima Silva, Talita Dantas Pedrosa, 19 

Thiago Costa Carvalho, Thomas Edson Espindola Gonçalo, Valder 20 

Adriano Gomes de Matos Rocha, Valmiro Quefren Gameleira Nunes, 21 

além do professor John Eloi Bezerra, atualmente afastado para pós-22 

doutorado. Verificada a existência do quórum legal, o Presidente da 23 

Assembleia, o Professor Breno Barros Telles do Carmo deu início à reunião 24 
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apresentando a justificativa de ausência da professora Cybelle Barbosa e 25 

Lima Vasconcelos. Colocada em votação, a justificativa de ausência foi 26 

aprovada por unanimidade. Antes de iniciar a leitura da pauta o Professor 27 

Breno Barros Telles do Carmo sugeriu alterar o ponto cinco da pauta de 28 

”outras ocorrências” para “Informes Gerais” e em seguida leu a seguinte 29 

pauta: Ponto um: Deliberação da ata da 3ª Reunião Ordinária do Decam de 30 

2020; Ponto dois: Deliberação sobre projetos de extensão aprovados ad 31 

referendum; Ponto três: Deliberação sobre projetos de pesquisa e extensão; 32 

Ponto quatro: Apreciação sobre a minuta de criação do Período Suplementar 33 

Excepcional; Ponto cinco: Informes gerais. Colocada em votação, a pauta foi 34 

aprovada com 35 votos a favor e 01 abstenção. No primeiro ponto o 35 

professor Manoel Januário da Silva Júnior solicitou duas alterações na ata, 36 

a primeira foi na página 04 em uma fala atribuída ao professor Francisco 37 

Alves da Silva Júnior, pediu para substituir o termo “conselho de curso” para 38 

“Colegiado de curso”. Também na página 04, observou uma redundância no 39 

seguinte trecho de fala atribuída ao professor Alan Martins de Oliveira “... 40 

formulário específico, caso contrário o caso será encaminhado...”, sugeriu a 41 

troca para “... caso contrário o assunto...”. Colocada em votação a ata foi 42 

aprovada com as alterações solicitadas com 32 votos a favor e 04 abstenções. 43 

No segundo ponto o professor Breno Barros Telles do Carmo disse que 44 

aprovou ad referendum a ação de extensão I Workshop Virtual de Engenharia 45 

de Produção que já está em andamento e irá durar até agosto, sob a 46 

coordenação da professora Miriam Karla Rocha. O professor Bruno 47 

Rodrigo Simão falou que leu o projeto e achou que em alguns trechos foram 48 
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usados “linguagens/termos de internet” e solicitou para que todos tentassem 49 

sempre escrever, no âmbito da UFERSA, na forma mais culta da língua 50 

portuguesa. A professora Miriam Karla Rocha concordou plenamente com o 51 

professor mais que devido ao pouco tempo, alguns casos desses passaram 52 

despercebidos. Colocado em votação, o projeto foi aprovado por 53 

unanimidade. No terceiro ponto  o professor Breno Barros Telles do 54 

Carmo disse que recebeu uma ação de extensão e dois projetos de pesquisa. 55 

Falou que o projeto de José Espínola Sobrinho ainda não estava cadastrado 56 

no sistema. A professora Maria Josicleide Felipe Guedes falou que no 57 

projeto de pesquisa “Desenvolvimento de campanha, de recursos digitais e de 58 

capacitação orientados para o desenvolvimento urbano” do professor Almir 59 

Mariano de Sousa Junior o nome dela foi trocado pelo de sua irmã, que são 60 

parecidos. O professor Almir Mariano de Sousa Junior pediu desculpas e 61 

disse que iria fazer a devida correção. O professor Manoel Januário da Silva 62 

Júnior pediu para que cada professor apresentasse rapidamente seu projeto, 63 

assim o professor Adriano apresentou a Ação de extensão: Conversando com 64 

a comunidade da Engenharia Civil, o professor Almir Mariano de Sousa 65 

Junior apresentou o projeto de pesquisa Desenvolvimento de campanha, de 66 

recursos digitais e de capacitação orientados para o desenvolvimento 67 

urbano. O professor José Espínola Sobrinho, com problema na conexão, não 68 

pôde apresentar o seu projeto de pesquisa Estimativa da evaporação em 69 

reservatórios da região semiárida do Estado do rio Grande do Norte usando 70 

diferentes modelos. Porém como o projeto já havia sido disponibilizado com 71 

antecedência, foi colocado normalmente para apreciação do departamento. 72 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE ENGENHARIAS 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 
 

ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE                             
DA ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 

 
Colocados em votação todos os projetos foram aprovados por unanimidade. 73 

No quarto ponto o professor Breno Barros Telles do Carmo informou 74 

acerca da proposta da criação de um período suplementar, que seria chamado 75 

2020.3. As atividades seriam totalmente ministradas de forma remota e não 76 

substituiria o período 2020.1. Falou que, segundo a proposta da minuta, 77 

nenhum docente seria obrigado a ministrar disciplinas nesse período e os 78 

discentes também não seriam obrigados a se matricular em nenhuma 79 

disciplina. O professor Breno Barros Telles do Carmo disse que alguns 80 

professores deram sugestões à minuta e perguntou se a assembléia deseja 81 

discutir todo o documento ou apenas os destaques. Colocado em votação a 82 

maioria decidiu em discutir todo o documento. Começada a leitura da minuta 83 

com as propostas previamente colocadas, nenhuma observação foi feita até o 84 

art. 3º. No art. 4º o professor Manoel Januário da Silva Júnior sugeriu a 85 

troca do termo “cronograma” para ”período letivo”. O professor Alan 86 

Martins de Oliveira sugeriu que mesmo os destaques só fossem discutidos se 87 

houvesse alguma manifestação contrária. No artigo 6º a professora Miriam 88 

Karla Rocha disse que 05 semanas seria um tempo muito reduzido tanto para 89 

os docentes ministrarem, caso quisessem, duas disciplinas quanto para o aluno 90 

se matricular em duas disciplinas e sugeriu o aumento para 08 semanas. O 91 

professor Alan Martins de Oliveira explicou que a carga horária das 92 

disciplinas seriam as mesmas das aulas presenciais, mas que não havia a 93 

necessidade de que as aulas fossem todas síncronas. Foram colocadas 3 94 

opções de duração para o semestre suplementar: 5, 6 e 8 semanas.  Colocada 95 

em votação, a proposta de 05 semanas obteve 19 votos, 06 semanas 08 votos, 96 
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08 semanas 04 votos e 05 abstenções. Por maioria de votos ficou decidido em 97 

manter as 05 semanas. O professor John Eloi Bezerra perguntou se havia um 98 

limite mínimo de aluno por turma. O professor Breno Barros Telles do 99 

Carmo disse que não, mas que poderiam votar em incluir um limite mínimo 100 

de aluno. O professor Alan Martins de Oliveira disse que cada 101 

disciplina/curso têm as suas realidades distintas e que o número de alunos 102 

deve ser decidido pelo docente. Colocada em votação a proposta de limitar o 103 

número mínimo de alunos por turma foi negada por 31 votos contras, 04 a 104 

favor e 01 abstenção. No art. 7º, §1 o professor Raimundo Gomes de 105 

Amorim Neto sugeriu trocar a segunda palavra “deverá” por “precisará” para 106 

evitar redundância na frase. Colocada em votação, todo o art. 7º foi aprovado 107 

por 35 votos a favor e 01 abstenção, considerando a sugestão dada. Do art. 8º 108 

ao 10º nenhuma observação foi feita. No art. 11º o professor Manoel 109 

Januário da Silva Júnior solicitou a alteração do trecho “02 (dois) 110 

Componentes curriculares” por “08 créditos curriculares”. Colocado em 111 

votação, a alteração foi aprovada com 25 votos favoráveis e 10 abstenções. O 112 

professor Alan Martins de Oliveira sugeriu a criação de um terceiro 113 

parágrafo no art. 11º com a seguinte redação: “A matrícula em atividade ou 114 

unidade curricular de TCC ou projeto de TCC, poderá ser feita 115 

adicionalmente aos dois componentes curriculares previstos no Caput, desde 116 

que cumpridos os procedimentos estabelecidos na RESOLUÇÃO 117 

CONSEPE/UFERSA N° 003/2019, de 22 de setembro de 2019 e atender às 118 

prerrogativas do PPC do curso ao qual o aluno está vinculado”. Explicou 119 

que com essa medida, ajudaria mais de 100 alunos a concluir seus cursos 120 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE ENGENHARIAS 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 
 

ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE                             
DA ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 

 
nesse período suplementar. Colocado em votação, a criação do terceiro 121 

parágrafo foi aprovada por 33 votos a favor e 03 abstenções. No art. 12º a 122 

professora Miriam Karla Rocha perguntou se as matrículas nos semestres 123 

normais seguem esse mesmo critério. O professor Francisco Alves da Silva 124 

Júnior disse que esse critério é utilizado para classificar os alunos dentro de 125 

cada nível de prioridade. A professora Miriam Karla Rocha sugeriu para que 126 

fossem utilizados os mesmos critérios considerados nas matrículas regulares. 127 

Colocada em votação a sugestão da professora Miriam Karla Rocha foi 128 

aprovada por unanimidade. Nenhuma observação foi feita nos art. 13º e 14º. 129 

No art. 15º o professor Alan Martins de Oliveira solicitou excluir o primeiro 130 

parágrafo do artigo em função da aprovação do parágrafo 3 do art. 11º. 131 

Colocado em votação a proposta foi aprovada com 34 votos favoráveis e 02 132 

abstenções. Nenhuma observação foi feita nos art. 16º e 17º. O professor 133 

Manoel Januário da Silva Júnior solicitou a inclusão de um artigo com o 134 

seguinte texto: “Art. XX. As Pró-reitoras, as Superintendências, os Centros, 135 

as bibliotecas e demais setores administrativos envolvidos diretamente como 136 

o ensino, deverão garantir um atendimento presencial mínimo em esquema de 137 

rodízio ou outra forma, organizada pelo dirigente da unidade. Parágrafo 138 

Único: Aos setores em funcionamento presencial deverá ser garantida a 139 

regularidade da limpeza e higienização do espaço físico.” O professor Valder 140 

Adriano Gomes de Matos Rocha disse que ir à universidade quebraria o 141 

isolamento imposto pelo governo estadual e as normas internas da UFERSA.  142 

A professora Miriam Karla Rocha disse que concordava com Valder 143 

Adriano Gomes de Matos Rocha e disse que caso a disciplina não fosse 144 
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possível ser 100% on-line, ela não deveria ser ofertada já que não há a 145 

obrigatoriedade de se ofertar nenhuma disciplina. O professor Alan Martins 146 

de Oliveira disse que não há sentido ser criado todo um planejamento para se 147 

oferecer as disciplinas de forma on-line se o docente exigir que algo 148 

presencial seja feito. Falou que tem setores inteiros onde funcionários são de 149 

grupo de risco e que o momento era de isolamento social. Colocada em 150 

votação, a inclusão proposta foi negada por 31 votos contra e 05 abstenções. 151 

Nenhuma observação foi feita nos art. 18º e 19º. O professor Valder Adriano 152 

Gomes de Matos Rocha perguntou se haverá alguma conversa entre os 153 

professores dos demais campi para que não ofertem a mesma disciplina, o que 154 

permitiria a abertura de uma maior variedade de turmas de diferentes 155 

disciplinas. O professor Breno Barros Telles do Carmo sugeriu que os 156 

Colegiados dos mesmos Cursos entre os campi se reúnam e vejam essa 157 

questão, lembrando que nem todas as disciplinas entre os campi são 158 

equivalentes. O professor Alan Martins de Oliveira falou que houve reunião 159 

pela manhã do CONSUNI e que ficou decidido durante a reunião que a data 160 

da Consulta Universitária para Reitor será dia 15/06 pela plataforma 161 

SIGELEIÇÃO. Não havendo mais nada a ser discutido, o Presidente da 162 

Assembleia, Breno Barros Telles do Carmo, agradeceu a participação de 163 

todos e deu por encerrada a reunião às dezesseis horas e quarentaminutos. E 164 

eu, Luiz Djalma Dias Filho, secretário do DECAM, lavrei a presente ata que 165 

será assinada por mim e pelos demais presentes, quando 166 

aprovada.XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 167 

Chefe do Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais: 168 
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Docentes: 170 
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André Duarte Lucena ___________________________________________ 173 
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Diana Gonçalves Lunardi________________________________________ 179 

Elis Regina Costa de Morais______________________________________ 180 

Eric Amaral Ferreira____________________________________________ 181 

Fabrícia Nascimento de Oliveira___________________________________ 182 

Francisco Alves da Silva Júnior ___________________________________ 183 

João Paulo Matos Xavier__________________________________________ 184 

Joaquim Odilon Pereira___________________________________________ 185 

José Espínola Sobrinho___________________________________________ 186 
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Marília Pereira de Oliveira_________________________________________ 191 

Marineide Jussara Diniz___________________________________________ 192 

Miriam Karla Rocha______________________________________________ 193 

Paulo César Moura da Silva________________________________________ 194 

Rafael Oliveira Batista __________________________________________ 195 

Raimundo Gomes de Amorim Neto_________________________________ 196 

Roberto Vieira Pordeus__________________________________________ 197 
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Solange Aparecida Goularte Dombroski____________________________ 199 

Suedêmio de Lima Silva_________________________________________ 200 
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Professor afastado: 206 

John Eloi Bezerra _____________________________________________ 207 

Secretário: 208 

Luiz Djalma Dias Filho _________________________________________ 209 
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